

Dr. Alexander Tischbirek
tischbirek@rewi.hu-berlin.de

Veröffentlichungen

I. Selbstständige Veröffentlichungen

Die Verhältnismäßigkeitsprüfung. Methodenmigration zwischen öffentlichem Recht und Privatrecht, Studien und Beiträge zum Öffentlichen Recht 35, Mohr Siebeck, Tübingen 2017, X, 239 S. (Diss.).

Evaluation des Allgemeinen Gleichbehandlungsgesetzes, Reihe der Antidiskriminierungsstelle des Bundes, Nomos, Baden-Baden 2016, 258 S. (zusammen mit S. Berghahn/V. Egenberger/M. Klapp/A. Klose/D. Liebscher/L. Supik).

II. Unselbstständige Veröffentlichungen

Racism, in: Mortimer Sellers/Stephan Kirste (Hrsg.), Encyclopedia of the Philosophy of Law and Social Philosophy, Springer, Berlin (voraussichtlich 2019).

Artificial Intelligence and Discrimination, in: Timo Rademacher/Thomas Wischmeyer (Hrsg.), Regulating Artificial Intelligence, Springer, Berlin (erscheint 2019).

III. Aufsätze in Zeitschriften

Cognitive Dissonances (unveröffentlicht; Einladung zum European Junior Faculty Forum for Public Law und Jurisprudence nach blind peer-review).

Fächerdichotomie und Verhältnismäßigkeit, JZ 2018, S. 421–430.

Antidiskriminierungsgesetzgebung der Länder im Mehrebenensystem, ZG 2017, S. 165–179.

Wem gebührt das letzte Wort? NJW-aktuell 2014, Heft 9, S. 14.

Verfassungswidrigkeit des „Racial Profiling“ – zugleich ein Beitrag zur Systematik des Art. 3 GG, JZ 2013, S. 219–224 (gemeinsam mit T. Wahl).

IV. Urteilsbesprechungen

Offene Antworten auf offene Fragen – Zur mittelbaren Diskriminierung aufgrund einer Behinderung im EU-Antidiskriminierungsrecht, Besprechung von EuGH, Rs. C-270/16 – Ruiz Conejero, EuZA 2018, S. 357–365.

V. Blogposts

Wer sich traut..., Verfassungsblog vom 11.09.2018,
<https://doi.org/10.17176/20180912-094908-0>.

Schengen schlägt zurück!?, Verfassungsblog vom 22.06.2017,
<https://dx.doi.org/10.17176/20170622-095758> (gemeinsam mit T. Wihl).

Das AGG in der Rechtspraxis, Heinrich Böll Stiftung – Heimatkunde – migrationspolitisches Portal vom 26.04.2017, <https://heimatkunde.boell.de/2017/04/26/das-agg-der-rechtspraxis>.

Staatskirchenrecht aus Luxemburg?, Verfassungsblog vom 28.02.2017,
<http://dx.doi.org/10.17176/20170228-133319>.

Haben die internationalen Menschenrechte ein PR-Problem?, Völkerrechtsblog vom 03.11.2014,
<https://doi.org/10.17176/20170124-113411>.

Symptomlose HIV-Infektion ist Behinderung im Sinne des AGG, Verfassungsblog vom 23.12.2013,
<https://verfassungsblog.de/symptomlose-hiv-infektion-ist-behinderung-im-sinne-agg/>.

„Racial Profiling“ ist verfassungswidrig, Verfassungsblog vom 31.10.2012,
<https://verfassungsblog.de/racial-profiling-ist-verfassungswidrig/> (gemeinsam mit T. Wihl).

Vorträge (Auswahl)

Wissen um Diskriminierung oder Wissen als Diskriminierung, Konferenz „Kognitive Grundlagen staatlicher Entscheidungen – Wissen als Dimension des Rechts“, Ludwig-Maximilians-Universität, Center for Advanced Studies, Februar 2018, München.

Cognitive Dissonances, European Junior Faculty Forum for Public Law und Jurisprudence, Juni 2018, Florenz.

„Stop and Frisk“ before the German Courts, International Society of Public Law (ICON-S), Juni 2016, Berlin.

Methodology and the Public/Private Law Divide, International Society of Public Law (ICON-S), Juni 2014, Florenz.

[Berlin, 28. November 2018]